

Kleine Anfrage

der Abg. Dr. Natalie Pfau-Weller CDU

und

Antwort

des Ministeriums für Verkehr

Fahrkartenverkauf für den Schienenverkehr im Südosten Baden-Württembergs

Kleine Anfrage

Ich frage die Landesregierung:

1. Welche Automaten und Verkaufsstellen im Landkreis Esslingen sind von der Vergabe an die Transdev Vertrieb GmbH betroffen?
2. Ist die bisherige Verkaufsstelle der DB am Nürtinger Bahnhof Teil der Vergabe?
3. Wird diese Verkaufsstelle weiterhin betrieben oder wird diese geschlossen?

29.1.2025

Dr. Pfau-Weller CDU

Begründung

Am 23. Dezember 2024 teilte das Verkehrsministerium der Öffentlichkeit mit, dass der Fahrkartenverkauf für den Schienenpersonenverkehr für den Südosten Baden-Württembergs an die Transdev Vertrieb GmbH vergeben wurde. Mit der Kleinen Anfrage soll geklärt werden, welche Verkaufsstellen und Automaten im Landkreis Esslingen davon betroffen sind. Insbesondere soll abgeklärt werden, ob die Verkaufsstelle am Nürtinger Bahnhof betroffen ist, die zukünftig mit der 2. MEX-Linie über den Flughafen nach Stuttgart sowie mit der S-Bahn an Bedeutung zunehmen wird. Diese Verkaufsstelle wurde, nachdem sie einige Zeit geschlossen wurde, mithilfe eines Zuschusses der Stadt von der DB neu eröffnet und betrieben. Sie ist vor allem für Pendler und Reisende, die nicht auf den Online-Vertrieb zurückgreifen wollen und können, von großem Nutzen.

Antwort

Mit Schreiben vom 20. Februar 2025 Nr. VM3-0141.5-34/6/1 beantwortet das Ministerium für Verkehr die Kleine Anfrage wie folgt:

1. Welche Automaten und Verkaufsstellen im Landkreis Esslingen sind von der Vergabe an die Transdev Vertrieb GmbH betroffen?

Zu 1.:

Im Landkreis Esslingen sind nur die Standorte Nürtingen (Verkaufsstelle und Automaten) und Bempflingen (nur Automaten) betroffen.

2. Ist die bisherige Verkaufsstelle der DB am Nürtinger Bahnhof Teil der Vergabe?

Zu 2.:

Ja, sie ist Teil der Vergabe.

3. Wird diese Verkaufsstelle weiterhin betrieben oder wird diese geschlossen?

Zu 3.:

Die Vertriebsvergabe enthält die Vorgabe, in Nürtingen eine personenbediente Verkaufsstelle und ein Video-Reisezentrum im Bahnhofsgebäude auf den heutigen Flächen zu betreiben. Dort ist ein umfassendes Angebot mit persönlicher Beratung vorgegeben.

Hermann

Minister für Verkehr